
AAAA0404 2014年2月23日 星期日 统筹：曹杰 美编：李丹 校对：王泓 版式：王艳

郑州两会·在现场

吴天君参加二七区代表团审议

政协今日议程

市领导与代表共同审议市人大常委会工作报告
本报讯 昨日，出席市十四届人大一次会议的代表认真审议市人大常委会工作报告和市人大法制委员会报告。

市领导吴天君、马懿、白红战、丁世显、李公乐、刘贵新、王哲、张建慧、姚待献、尚守道、雷志、刘全心、贾记鑫、
王平、赵明恩、李元法、周长松、赵武安、张学军、吴忠华等分别参加审议，并认真听取大家的意见建议。

郑州报业集团全媒体记者 张乔普 李娜

本报讯 昨日下午，市委书记吴天君
来到市十四届人大一次会议二七区
代表团，与代表们一同审议市人大
常委会和“一府两院”工作报告。

赵可信、胡仲泰、张晓霞、陈五妮
等代表先后发言。大家充分肯定
了市人大常委会和“一府两院”过
去五年的工作，认为未来五年确立
的各项工作目标思路清晰，切实可
行。同时，大家还就加快推进新型
城镇化、完善基础设施建设、积极
发挥人大代表作用等提出了意见
和建议。

认真听取大家发言后，吴天君

指出，市人大常委会和“一府两院”
报告客观地总结了我市过去五年取
得的成效，科学谋划了未来五年的
发展蓝图，符合党的十八大、十八届
二中三中全会以及中央和省委经济
工作会议精神，符合郑州现阶段发
展特征。《政府工作报告》提出了“两
个初步”的目标，即经过未来五年不
懈努力，初步建成自然之美、社会公
正、城乡和谐的现代化都市区，初步
确立以国际化、现代化立体综合交
通枢纽为特征的国家中心城市地
位，体现了郑州的“双重”责任，符合
郑州面临的机遇和形势。只要全市

上下同心协力，围绕“三大一中”战
略定位，突出“三大主体”工作，持续
保持良好的精神状态和强有力的工
作推进力度，相信“两个初步”目标
一定能够实现。

吴天君指出，二七区作为中心
城区，在全市发展大局中具有举足
轻重的地位和作用。希望二七区珍
惜当前发展的大好形势，坚定跨越
发展的信心和决心，在郑州新一轮
发展中找准定位，凝心聚力，围绕

“两个初步”目标，科学谋划未来发
展蓝图。要进一步强化责任担当，
狠抓工作落实，积极推进战略举措

的实施，在全市率先实现城乡一体
化、全域城镇化，确立在中心城区的
地位，为我市早日实现“两个初步”
目标作出积极贡献。

吴天君指出，人大代表不仅仅
是一个职务，更是一种责任、一种使
命，希望人大代表忠诚履职尽责，做
遵纪守法的模范、解疑释惑的使者、
认真履职的先进，不辜负人民的期
望和重托。

王哲、姚待献、贾记鑫、舒安娜
等参加审议。
郑州报业集团全媒体记者
刘俊礼 王继兵

本报讯 昨日下午，市委副书记、
市长马懿来到他所在的市十四届人
大一次会议新密市代表团，与代表
们共同审议市人大常委会工作报告
和市人大法制委员会工作报告。

市领导丁世显参加审议。
审议中，代表们一致认为，过去

五年，市人大常委会在市委正确领
导下，积极围绕全市大局，提高立法
质量，注重监督实效，坚持依法依
规，加强服务保障，推动市委决策部
署的贯彻落实，为保障经济社会持
续健康发展、推进发展方式转变和
民生改善作出了积极贡献。报告符
合郑州发展实际，符合人大工作实
际，完全赞成这个报告。

马懿说，过去的五年，在市委坚
强领导下，市人大常委会和市政协
发挥各自职能，为政府各项工作的
开展提供了强力支持，形成了全市
上下一盘棋、齐心协力谋发展的良
好局面。

马懿说，过去的五年，市人大常
委会紧紧围绕全市中心工作，坚持立
法工作与改革开放、保障民生和现代
化建设进程同步，高质量立法，使市
委的重大决策部署和人民群众的愿
望期盼通过法定程序变成全市人民
的自觉行动，保障了郑州经济社会持
续健康发展。突出监督重点，注重监
督实效，依法履行监督职能，定期听
取政府专项工作汇报，组织代表对政

府工作进行视察、调研、执法检查等，
促进了政府各项工作开展。围绕全
市经济社会发展和民主政治建设中
的重大问题，围绕关系人民群众切身
利益的实际问题，站位全局，依法决
定重大事项和行使选举任免权，有力
保障了郑州都市区建设。

马懿对新密市近年来经济社会
发展取得的成绩给予肯定。他要求
新密市各级各部门，要牢记使命担
当，紧盯经济社会发展目标，坚持一
张蓝图绘到底、一任接着一任干，上
下一条心，拧成一股绳，锐意改革，
奋发进取，努力谱写郑州都市区建
设新篇章。
郑州报业集团全媒体记者 张乔普

本报讯 昨日下午，市人大常委会
主任白红战来到中原区代表团、解
放军武警部队代表团，和与会代表
共同审议市人大常委会工作报告。

在中原区代表团，贾成义、张明
剑、王东升、黄国普、刘宝琴、石大东
等代表踊跃发言，代表们纷纷认为，
人大常委会过去五年的工作大局意
识强、立法工作扎实有效、监督和保
障民生改善成效好。报告对今后五
年和2014年工作建议，思路清晰、求
真务实、措施有力。报告通篇体现了
坚持党的领导、人民当家做主和依法
治国的有机统一，牢牢把握住了人大
工作的政治导向，为做好市十四届
人大常委会的工作指明了方向。

白红战说，人大代表们审议站位

高、热情高、标准高，在立法、监督、加
强人大自身建设、人大宣传工作方面
都提出了中肯可行的建议。白红战
说，市十三届人大常委会履职五年来
的成绩，归功于市委的正确领导、全
市人民的共同努力、市人大代表的认
真履职；报告总结的工作经验，希望
市十四届人大代表继续发扬，在未来
五年更好地发挥人大代表的作用；
市人大未来五年的工作目标依靠
人大代表来实现，相信经过人大
代表坚持不懈的努力，尽职尽责
的履职，市人大将更好地发挥自
身作用，为初步形成自然之美、社
会公正、城乡和谐的现代化都市，
初步确立以国际化、现代化立体综
合交通枢纽为特征的国家中心城市

地位做出贡献。
随后，白红战来到解放军武警

部队代表团参加审议。
在听取了赵耕、王献军、程雨笋、

尚守道、刘贵新等代表的发言后，
白红战说，解放军、武警官兵为我市
经济发展、社会稳定、民生事业、民主
法治方面所做的贡献成果辉煌；解放
军和武警官兵代表在人大工作中的
地位不可替代，他们在军队与地方加
强联系、增进友谊、加深感情方面起
着不可替代的作用；解放军和武警官
兵代表在牢记使命担当，依法履职尽
责方面的作用不可替代，希望他们继
续发挥自身优势，为郑州的建设和双
拥事业的发展做出贡献。
郑州报业集团全媒体记者 李娜

代表审议
市人大常委会
工作报告
本报讯 昨日下午，出席市十四届人
大一次会议的代表分团审议市人大
常委会工作报告和市人大法制委员
会工作报告。

审议中，代表们争先发言，大家
纷纷表示，市人大常委会过去五年
工作取得的成绩令人振奋，今后五
年及 2014 年工作建议坚持制度自
信、坚持围绕中心、坚持履职为民、
坚持依法依规、坚持改革创新，符合
实际，切实可行。

代表们一致认为，过去的五年，
市人大常委会在市委的领导下，积
极围绕大局，推动市委决策部署的
贯彻落实；提高立法质量，保障经济
社会持续健康发展；注重监督实效，
推进发展方式转变和民生改善；坚
持依法依规，做好决定重大事项和
选举任免工作；加强服务保障，发挥
人大代表主体作用；强化自身建设，
提升依法履职能力。

关于今后五年及 2014 年工作
建议，代表们一致表示，围绕“三大
一中”战略定位，市人大常委会一定
能够按照“抓改革、强投资、调结构、
求提升”的总要求，突出“三大主体”
工作，实现新一届市人大常委会的良
好开局，更好地发挥人大作为地方国
家权力机关的职能作用，为初步形成
自然之美、社会公正、城乡和谐的现
代化郑州都市区形态风貌，初步确立
以国际化、现代化立体综合交通枢纽
为特征的国家中心城市地位做出新
的更大的贡献。
郑州报业集团全媒体记者
张乔普 李娜

马懿参加新密市代表团审议

市领导参加中原区代表团审议


